

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

SANCION Y PUBLICACIÓN DEL TRATADO DE LIBRE COMERCIO

CENTROAMERICA Y ESTADOS UNIDOS

25 DE ENERO DE 2005

EL TRATADO DE LIBRE COMERCIO CON LOS ESTADOS UNIDOS, REPRESENTA UN MOMENTO HISTÓRICO PARA EL SALVADOR, YA QUE A TRAVÉS DE ESTE TRATADO, NUESTRO PAÍS SE INTEGRA AL MERCADO MÁS GRANDE DEL MUNDO, ABRIENDO ENORMES OPORTUNIDADES, QUE DEBEN SER APROVECHADAS PARA GENERAR BENEFICIOS PARA TODOS LOS SALVADOREÑOS, TANTO PARA LOS QUE VIVIMOS EN NUESTRO QUERIDO TERRITORIO, COMO PARA NUESTROS HERMANOS, QUE RADICAN EN LOS ESTADOS UNIDOS.

ESTE ES UN DÍA HISTÓRICO, HOY ESTAMOS REALIZANDO UNO DE LOS PASOS DEL PROCESO DE FORMACIÓN DE LEY, QUE LE DA VIDA AL DECRETO DE RATIFICACIÓN DEL TLC.

EL SANCIONAR Y ENVIAR A PUBLICAR EL DECRETO, ES UNA ACTIVIDAD QUE NORMALMENTE HAGO EN MI DESPACHO; SIN EMBARGO, ANTE LA IMPORTANCIA QUE REPRESENTAN ALGUNOS HECHOS PARA EL PAÍS, YA SANCIONE DE MANERA PÚBLICA, EL FOSALUD Y AHORA HE QUERIDO HACER DE MANERA PÚBLICA, ESTA RATIFICACION DEL TLC.

ESTA NUEVA RELACIÓN COMERCIAL, NO SOLO INCREMENTARÁ EL COMERCIO Y LA INVERSIÓN ENTRE NUESTROS PAÍSES, SINO QUE TAMBIÉN SE FORTALECERÁN HISTÓRICOS LAZOS DE AMISTAD Y COOPERACIÓN QUE NOS UNEN A LOS ESTADOS UNIDOS DE AMERICA.

ESTADOS UNIDOS ES NUESTRO PRINCIPAL SOCIO COMERCIAL, MÁS DE LA MITAD DE NUESTRAS EXPORTACIONES, SE DESTINAN A ESE PAÍS, LO QUE NOS PERMITE GENERAR EMPLEOS DIGNOS PARA LOS SALVADOREÑOS.

LAS OPORTUNIDADES QUE ABRE ESTE TRATADO, AMPLÍAN ENORMEMENTE NUESTRO MERCADO, YA QUE NOS PERMITIRÁ VENDER LOS PRODUCTOS SALVADOREÑOS A MÁS DE 290 MILLONES DE ESTADOUNIDENSES, CON UN PIB PER CÁPITA DE 37 MIL 800 DÓLARES, LO QUE SIGNIFICA UN ACCESO A POTENCIALES COMPRADORES CON ALTA CAPACIDAD ECONÓMICA.



POR OTRA PARTE, ES IMPORTANTE QUE ESTE TRATADO NOS VA A PERMITIR INTEGRAR A TRAVÉS DEL COMERCIO Y DE LA INVERSIÓN, A MÁS DE 2.4 MILLONES DE HERMANOS SALVADOREÑOS QUE VIVEN EN LOS ESTADOS UNIDOS, QUIENES ADEMÁS DE DEMANDAR PRODUCTOS SALVADOREÑOS PARA SU CONSUMO, TENDRÁN LA OPORTUNIDAD DE CONVERTIRSE EN ENLACES VITALES PARA LA COMERCIALIZACIÓN Y DISTRIBUCIÓN DE NUESTROS PRODUCTOS, Y SER ACTORES IMPORTANTES EN EL ÁREA DE INVERSIÓN, TANTO EN ESTADOS UNIDOS COMO EN EL SALVADOR, CONTRIBUYENDO DE ESTA MANERA, A LA GENERACIÓN DE EMPLEOS PARA LOS SALVADOREÑOS.

SECTORES PRODUCTIVOS, GREMIALES DEL SECTOR PRIVADO, SINDICATOS, ORGANIZACIONES NO GUBERNAMENTALES, SECTOR ACADÉMICO, FUNDACIONES, ASOCIACIONES DE PROFESIONALES ENTRE OTROS, ASÍ COMO SALVADOREÑOS DE MANERA PARTICULAR, HAN CONTADO CON ESPACIOS DE PARTICIPACIÓN Y DIÁLOGO, EN LOS QUE EXPRESARON SUS OPINIONES Y EXPECTATIVAS, EN TEMAS DE RELEVANCIA, PRESENTANDO PROPUESTAS CONSTRUCTIVAS, QUE CONTRIBUYERON EN LA TOMA DE DECISIONES DURANTE EL PROCESO DE NEGOCIACIÓN Y RATIFICACIÓN DEL TRATADO.

ANTE UN DIFÍCIL Y CADA VEZ MÁS EXIGENTE ENTORNO GLOBAL, EL SALVADOR REQUIERE CONTAR CON INSTRUMENTOS QUE PERMITAN REACTIVAR Y ASEGURAR UN CRECIMIENTO SOSTENIDO DE NUESTRA ECONOMÍA, APROVECHANDO LA OPORTUNIDAD DE INSERTARNOS CON VENTAJAS, AL FENÓMENO IMPARABLE DE LA GLOBALIZACIÓN.

CON ESTE PASO, ESPERAMOS COLOCARNOS ANTE LOS OJOS DE LOS INVERSIONISTAS, COMO LA PRIMERA OPCIÓN CENTROAMERICANA DE DESTINO DE SUS INVERSIONES. POR LO TANTO, CON ESTE ACTO, HE DADO EL CUMPLIMIENTO QUE ME MANDA EL PROCESO DE FORMACIÓN DE LEY, ESTABLECIDO POR LA CONSTITUCIÓN.

COMO GOBIERNO, QUEREMOS DESTACAR EL PAPEL QUE JUGARAN LOS MINISTERIOS DE TRABAJO Y DEL MEDIO AMBIENTE, EN EL FORTALECIMIENTO DE LAS HERRAMIENTAS QUE PROTEGEN AL ÁREA LABORAL Y A NUESTROS RECURSOS NATURALES.

DESEO AGRADECER A TODOS LOS QUE HAN HECHO POSIBLE NO SOLO LA NEGOCIACIÓN, RECORDAR EL TRABAJO DEL EX MINISTRO LACAYO, ES UN RECONOCIMIENTO Y LA CONTINUACION DEL TRABAJO POR LA MINISTRA DE GAVIDIA, SINO TAMBIEN RECORDAR EL TRABAJO, DE MUECHOS TECNICOS DE LA EMPRESA PRIVADA Y DEL GOBIERNO ANTERIOR Y DEL ACTUAL GOBIERNO, QUE HICIERON POSIBLE QUE EL TRATADO DE LIBRE COMERCIO, ENTRE CENTROAMÉRICA Y LOS ESTADOS UNIDOS SE CONVIERTA EN UNA REALIDAD.

ES ESPECIALMENTE SATISFACTORIO, COMENTABA CON RIGOBERTO HOY, Y ME DECÍA PRESIDENTE DESDE EL PRINCIPIO HASTA EL FINAL. TUVE LA SUERTE DE SER PRESIDENTE DE ANEP Y ME TOCÓ COORDINAR EL CONSEJO EMPRESARIAL



CENTROAMERICANO Y LES PUEDO ASEGURAR QUE FUERON LARGAS JORNADAS DEL SECTOR PRIVADA, BUSCANDO LO MEJOR EN ESTE TRATADO.

SE DISCUTIÓ CON TODOS LOS SECTORES, VI EL ESFUERZO DE RIGOBERTO COMO NEGOCIADOR PRIVADO, HABLANDO CON ACADÉMICOS, CON FUNDACIONES, HABLANDO CON TODO MUNDO. YO CREO QUE ESTE TRATADO, DESPUÉS QUE UN 20% APENAS HABLABA DE CONOCERLO, HOY SUPERA EL 60 Ó 70% DE LA POBLACIÓN, QUE DICE ESTAR DE ACUERDO QUE EL TLC SIGNIFICA EMPLEO.

Y QUIÉN IBA A DECIR EN AQUEL MOMENTO, RIGOBERTO, QUE SIENDO PRESIDENTE DE ANEP, IBA A TENER ESTE MOMENTO AQUÍ EN LA CANASTA, SANCIONÁNDOLO COMO PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA.

CREO EN LA APERTURA, CREO EN EL LIBRE COMERCIO, Y ESO ES LO QUE INCLUYE MI PROGRAMA DE GOBIERNO. Y EL 21 DE MARZO, LOS SALVADOREÑOS MAYORITARIAMENTE VOTARON POR EL LIBRE COMERCIO, VOTARON POR LA APERTURA. POR ESO SANCIONAR EL TLC ES DE ESPECIAL SATISFACCIÓN.

QUIERO DECIRLES QUE EL TLC NO NOS VA A SOLUCIONAR TODOS LOS PROBLEMAS, PERO SÍ ES UNA EXTRAORDINARIA HERRAMIENTA PARA QUE GENEREMOS EMPLEO. Y SIENDO ESTE EL PRIMER PAÍS QUE LO RATIFICA, COMO SIEMPRE EL SALVADOR ADELANTE EN CENTROAMÉRICA, NO HAY DUDA QUE MUCHOS EMPRESARIOS QUE QUIEREN INSTALARSE ACÁ PARA EXPORTAR SIN PAGAR IMPUESTOS A ESTADOS UNIDOS, NO HAY DUDA QUE YA ESTÁN VINIENDO Y LE HAN PUESTO EL OJO A EL SALVADOR.

ESTE TLC NOS DA MUCHA SATISFACCIÓN, HEMOS VISTO COMO GRACIAS A ESTE TLC A FUTURO, SE HA REACTIVADO EL ALGODÓN, 12 MIL MANZANAS ESTE AÑO, Y EL ALGODÓN SE ESTÁ VENDIENDO MUY BIEN, ES UNA REACTIVACIÓN DEL AGRO.

HEMOS VISTO COMO LA CANASTA Y SUS PROPIETARIOS, HACEN PRODUCTOS DIFERENTES, QUE NO TIENEN NADA QUE ENVIDIARLE A PRODUCTOS EXTRANJEROS Y QUE HAN COLOCADO MUY BIEN SUS PRODUCTOS EN ESTADOS UNIDOS.

AQUELLOS QUE IDEOLÓGICAMENTE DISCUTIERON EL TLC SE EQUIVOCARON, EL TLC NO ES IDEOLÓGICO, EL TLC ES EMPLEO. Y EL TLC NO SÓLO ES PARA LAS GRANDES EMPRESAS, EL TLC ES PARA EMPRESAS CONCIENTES, COMO LA CANASTA, QUE YA SE PREPARARON PARA INCURSIONAR CON ESTE TRATADO, EN EL MERCADO MÁS GRANDE DE LOS ESTADOS UNIDOS.

ASÍ ES QUE YO QUISIERA QUE NOS CONGRATULEMOS TODOS, QUISIERA DECIRLES QUE ESTAMOS OPTIMISTAS QUE ESTO ES UN BUEN PASO, QUE SEGUIMOS ADELANTE Y QUE



TRANSCRIPCIONES



CON ESTA APERTURA ESTAMOS CUMPLIENDO LA PROMESA DE GENERAR EMPLEO A TODOS LOS SALVADOREÑOS.

MUCHÍSIMAS GRACIAS Y QUE DIOS BENDIGA LA TIERRA CUSCATLECA.

